

# かっち恵 議会報告

事務所 〒982-0011 仙台市太白区長町1-6-11  
TEL. 022-248-8888 FAX. 022-248-8633 [info@kacchimegumi.com](mailto:info@kacchimegumi.com) 2024.1.1 vol. 1



## 11月定例県議会報告

### 県立精神医療センター等 4病院再編問題が焦点に

10月22日に行われた宮城県議会議員選挙後、最初の11月定例県議会が11月28日から12月19日までの22日間開かれました。4年間の任期が始まってから、初の県議会となります。今回の県議会には2023年度補正予算、条例改正、工事請負契約などが提案されました。

補正予算は一般会計で532億円となりました。県立精神医療センター建て替えまでの安全を確保するため、老朽化が著しい施設の緊急修繕にかかる経費や、福島第一原発の処理水海洋放出に係る漁業経営サポート資金の貸し付けの拡充、公共施設の管理運営業務委託費などが計上。その他に年度末に向けた経費増減の調整と物価高騰対策の予算が計上されました。高齢者や障がい者施設での省エネルギー設備導入補助、農水事業者への電力・原油高騰対策助成、学校給食の食材費助成などがその内容です。

今議会では多くの議員が4病院再編問題を取り上げました。知事が8月31日の精神保健福祉審議会において、名取市に120床以下の民間精神科病院誘致を発表しましたが、「2023年度内合意を目標に協議を進める」ために、名取市に県立精神医療センターのサテライトを設置するとし、仙台市内2ヶ所で住民説明会を開催することも発表しました。県議会本会議は12月6日から4日間の一般質問が行われ、16人が登壇、与野党それぞれの立場から4病院再編問題を取り上げました。とくに精神医療センターを利用する当事者の意見が聴取されていないことには強く批判が出されました。

この他に宮城野原広域防災拠点事業、物価高騰対策、女川原発および福島第一原発汚染処理水放出などの原発問題、地域振興策などが取り上げられています。



## 医療政策課へ説明会・ サテライト構想に対して詳細を照会

### 地域説明会について

12月6日に突然知事が発表した内容について、医療政策課に問い合わせを行いました。地域説明会については、12月17日に八木山市民センター、12月23日に日立システムホールズ仙台にて90名定員で開催ということもあり、周知方法や説明内容について確認しました。周知方法については記者発表の他、青葉区、太白区各連合町内会長に対して案内状を送付するというものでした。内容としては「仙台医療圏の現状と課題」「病院再編の背景・目的」「新病院の方向性」「今後の進め方」について今まで議会で協議された内容などを県が説明し、質疑応答するというものです。また、インターネット配信や複数回の説明会開催を行うとのことでした。地域の声をしっかりと聴き、政策に反映していくように求めました。

### サテライト構想について

知事が名取市への民間精神科病院公募からサテライト案へ方向転換したことから、サテライト構想についての詳細について照会したところ、医療政策課からは「民間病院の可能性を残しながら基本的にはサテライトで検討を進める」との回答でした。詳細については基本的には民間病院公募内容をベースに考えることでしたが、病院の機能、規模、場所などについては「現在検討中」との回答でした。サテライトを設置することとなれば、県立精神医療施設が2ヶ所になり県の財政負担が増えるのは明白です。知事は以前精神保健福祉審議会でサテライト案を提示された際に「財政負担が増える」ことを理由に否定しています。今回、仙南の患者さんやご家族に対しての不安を軽減するためのサテライトと言っていますが、サテライトの機能などは何も決まっておらず、また発言の整合性も取れません。

サテライト構想について、今後とも注視していく必要があります。

# 議会報告

2024.1.1 vol.1

## 笊川ポンプ場建設予定地へ

11月15日笊川と名取川の合流点にある、笊川の水門の確認に行きました。

水害対策のためここに2025年度完成予定で排水ポンプ場が建設される予定です。



## 交通安全施設の整備要望

11月22日地域の皆さんからの要望を受けて、諏訪町内会、篠ノ瀬町内会、あすと長町大通り東側の一時停止や横断歩道の白線の引き直しの要望を宮城県警に対して行いました。



## 所属会派が決まりました

11月13日から任期が始まり、当日に初登庁し議員バッヂをいただきました。会派も決定し、「立憲・無所属クラブ」の3人会派です。先輩方にご指導いただきながら、皆さんに託していただいた4年間しっかりと仕事に取り組んで参ります。



## 11月定例議会の議案説明

11月21日執行部より、11月定例議会に提案される議案について説明がありました。補正予算については、宮城野原に建設される宮城野原広域防災拠点整備事業にかかる予算、また、県立精神医療センターの緊急修繕に対する予算などが計上されました。



## 女性議員に話を聞こう！話をしよう！パネラー参加

2023男女共同参画推進せんせいフォーラムが11月18日に開催され、I(アイ)女性会議主催の「女性議員に話を聞こう！話をしよう！」にパネラーとして参加しました。参加者の方から4病院問題について質問が出され、4病院再編統合における、救急搬送の課題や通院困難になる可能性など、問題点についてお話ししました。もっとも議員を身近に感じてくれると嬉しいです。



## 女川原発避難計画についてヒアリング

11月27日原子力安全対策課から、女川原発避難計画についての説明を受けました。私から、自力で動くことのできない施設入所者や入院患者の避難計画についてと、ヨード剤の保管方法について質問しました。施設入所者と入院患者の避難計画については、もう少し深堀する必要があると感じました。引き続き、避難計画について取り組んで参ります。



## 本会議場での席が決まりました

11月28日から12月19日の日程で11月定例議会が開催されました。私の議場での席番号は2番です。議長席から見て左側の一番前、はじから2番目です。知事の目の前になります。皆さんの質問内容や執行部の答弁を聞いて、しっかり勉強してまいります。



## 4病院問題県庁前アピール行動

11月28日県議会開会日に4病院再編反対の市民アピール行動が行われ、参加しました。私も発言する機会をいただき、党派を超えて協力して反対を訴えていくこと、また「現地存続」を訴えました。



## 常任委員会が決まりました

県議会には6つの常任委員会があります。今回は「経済商工観光委員会」となりました。内容としては、商工業、観光の振興、雇用対策などについて審議する委員会です。宮城県の経済について、しっかりと取り組んでまいります。

